

4 jul 2023 - 4:30 p. m.

# ‘Fenómeno de El Niño tendrá condiciones excepcionales este año’: Minambiente

La ministra de Ambiente explicó que La Guajira tendrá impactos magnificados de El Niño en comparación con el resto del país. Y denominó este territorio como “la primera línea del cambio climático en Colombia”.



1



Guardar

Redacción Ambiente



Según la ministra, en los municipios de Riohacha, Manaure y Uribia “podríamos tener una situación de emergencia” si no se toman medidas preventivas.

Foto: Twitter Susana Muhamad

Escucha este artículo



0:00 / 3:11 1X

La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, detalló este martes en rueda de prensa cómo afectará el **fenómeno de El Niño** al país, teniendo en cuenta que este año habrá condiciones climáticas que antes no se habían visto.

Según una alerta de la Organización Meteorológica Mundial (OMM) emitida en mayo y citada por el Minambiente, en los próximos cinco años habrá “eventos extremos sin precedentes a escala climática y de tiempo atmosférico”, por lo que el promedio anual de temperatura podría alcanzar, de forma temporal y con mayor frecuencia, cifras récord, por encima de los 1,5 °C.

(Lea: **Así se ve el fenómeno de El Niño según imágenes de la NASA**)

Muhamad explicó que estas **condiciones extremas del clima** podrían compaginar con las condiciones de El Niño, afectando especialmente **La Guajira**, territorio que la ministra definió como “**la primera línea del cambio climático en Colombia**”.

De acuerdo con Muhamad, **La Guajira** “es la primera región donde vemos unas condiciones excepcionales y muy específicas que llevaron al gobierno a declarar **emergencia económica, social y ecológica**”. En los municipios de **Riohacha, Manaure y Uribia** “podríamos tener una situación de emergencia”, agregó la ministra, por lo que con la declaratoria el gobierno busca anticiparse y tomar medidas para evitar dicha situación.

(Lea: **Los países que más perdieron bosque tropical en el 2022**)

Normalmente, La Guajira presenta niveles de El Niño por encima del resto del país, como lo muestra este gráfico:



PRIMER Y SEGUNDO AÑO  
(basado en datos históricos)



Foto: Ministerio de Ambiente

Por ejemplo, en 2015, mientras que Cundinamarca tuvo una reducción del 20 % en sus precipitaciones, relacionada con este fenómeno, la reducción en La Guajira fue del **55 %**. Además, cálculos del Ideam muestran que entre abril y junio de este año ha habido reducciones entre el 40 % y el 80 % en las precipitaciones en La Guajira.

Si bien Muhamad explicó que las condiciones de **El Niño** ya están presentes - como lo anunció oficialmente la OMM esta mañana-, los impactos empezarán a sentirse en el último trimestre del año, por lo que hizo un llamado a las autoridades para tomar medidas de prevención en todo el país: “hay tiempo de preparación para almacenar agua en los bancos municipales de agua”.

(Lea: **La Organización Meteorológica Mundial declara, oficialmente, el inicio de El Niño**)

Además, la ministra también indicó en la rueda de prensa que entre las medidas del Gobierno para prevenir una emergencia en La Guajira, se planifica una operación liderada por la Unidad para la Gestión de Riesgo y el Ministerio de Vivienda, para llevar agua desde la Baja hasta la Alta Guajira, con habilitación de pozos y carros tanque.